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ATA DA DUCENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO DE SAÚDE DO DISTRITO FEDERAL 2 

Aos vinte e nove dias do mês de Setembro do ano de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos 3 

realizou-se a Ducentésima Trigésima Quarta Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do Distrito 4 

Federal, no Auditório da Fundação Hemocentro, com a presença do Secretário Adjunto de Saúde do DF, 5 

Fernando Antunes, dos Conselheiros Titulares e Suplentes: Déa Mara Tarbes de Carvalho, Márcio 6 

Antonio Koshaka, Marta Rosa Gonçalves Pereira, Michel Platini Gomes Fernandes, Fátima Celeste, Ana 7 

Rita de Carvalho R. Silva, Vladimir Andrei Rodrigues Arce, Flora Rios e Maria Martins Vieira da Silva, 8 

Aberta reunião pelo Secretario, aprovada por unanimidade as atas da 232 e 233. Foi concedida a palavra 9 

ao Conselheiro Michel que justificou a solicitação da exposição técnica. Informou que após analise do 10 

plano de Saúde Prisional, verificou algumas dificuldades relacionadas ao repasse de verbas, e que após 11 

visitas em duas unidades com realidades diferentes (CDP e PDF) verificaram que os ambientes estavam 12 

harmoniosos, Solicitou a exposição para verificar a composição das equipes de assistência à saúde no 13 

sistema prisional. Outra situação observada é que os detentos estão com precariedade na atenção 14 

oftalmológica. Senhor Presidente passou a ordem do dia: A) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: “Saúde no 15 

Sistema Prisional”. Expositora: Larissa Feitosa – Gerente de Saúde no Sistema Prisional, Área Técnica 16 

da SES-DF – Iniciou sua apresentação colocando aos presentes a posição da Gerencia do Sistema 17 

Prisional no organograma da SES-DF, legislação composição da equipe para assistência prisional, 18 

históricos de implantação, competências da SES-DF, programas e ações na atenção básica no Sistema 19 

Penitenciário na área de promoção, prevenção e assistência. Ressaltou as ações de destaque na Saúde 20 

Prisional do DF (vacinação, campanha em DST/ HIV/ AIDS). Colocou a dificuldade na liberação dos 21 

preservativos nos presídios devido ao problema de segurança dos presídios. Relacionou o número de 22 

atendimentos relacionados com o numero de equipes. Apresentou execução orçamentária 2009 e os 23 

resultados das analises: Falta de enfermarias nos presídios para atendimento de isolamentos, 24 

incompatibilidade de horário dos servidores da SES-DF, dificuldade da busca ativa. Conselheiro Márcio 25 

perguntou como é distribuído preservativo nos presídios. Ela respondeu que é difícil, porque os presos 26 

fazem estilingue para mandar drogas e até mesmo escondem drogas nos vasos sanitários. Apos a 27 

exposição da SES-DF, Conselheiro Michel colocou a dificuldade entre a SES-DF e a Sec., Segurança 28 

Publica. Exemplificou o caso de colheitas de escarro exames onde a SSP não leva para o laboratório; 29 

subordinação (servidores com dificuldades com a Sec. Seg. Pública dificuldade para a entrega de 30 

camisinhas, adequação espaço físico, na regulação ex. oftalmologia é por região e os presos disputam 31 

com os habitantes da região de São Sebastião, gratificação GETAP – gratificação deve ser atualizada 32 

assim como o G7, cadeira para banho para cadeirantes. Presidente passou a palavra para a exposição da 33 

Secretaria de Segurança Pública a Senhora Dalila Medeiros Barbosa. Iniciou informando a vinculação da 34 

Sec. de Estado de Segurança Pública estrutura organizacional da GSAV dentro da SESIPE, apresentou as 35 

unidades prisionais do DF. (CDP, CIR, Penitenciaria I e II do DF, Penitenciaria Feminina do DF e o 36 

CPP) Apresentou o acordo de cooperação técnica, quantidade e perfil das unidades presidiárias, 37 

principais ações de saúde no Sistema Prisional, aquisições em: 2009 para atenção á Saúde. Apresentou a 38 

estrutura física das Unidades e as principais dificuldades. Conselheiro Michel referendou que o objetivo 39 

foi atendido e que na próxima reunião será trazido ao plenário o relatório trimestral para ser apreciado no 40 

colegiado. Aberto ao questionamento. Conselheiro Michel parabenizou as apresentações e questionou 41 

sobre as dificuldades apresentadas e os encaminhamentos que podem ser realizados pela SES e pela Sec. 42 

Segurança Publica. Conselheiro Márcio colocou que a saúde é direito de todos com respeito a sua 43 

dignidade. Que o CSDF tem que ter olhar diferenciado para esta população especifica. Colocou a 44 

necessidade de se implantar uma comissão temática para acompanhar o Plano de Sistema Prisional, 45 

questionou se há planejamento para 2010 com metas. Presidente colocou a relevância da atuação da Sra. 46 

Larissa (SES-DF) e Sra. Dalila (Sec. Seg. Publica). Informou que ontem foi realizada reunião com a 47 

Secretaria de Segurança Publica. Foi discutida a assistência do Sistema Prisional. Presidente respondeu 48 

ao Conselheiro Márcio que há necessidade de mudanças profundas nos processos de compras da SES-49 

DF. Relacionado à gratificação colocou que a SES-DF tem interesse em apoiar o recebimento da 50 

gratificação pelos servidores que trabalham no Sistema Prisional. Relacionados a contratos temporários, 51 

frisou que não existem e os servidores existentes foram acolhidos pela Lei orgânica do DF. Conselheira 52 

Déa informou que quanto ao setor de regulação existem alguns enfretamentos. Os avanços são pequenos 53 
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e relacionados à assistência especialidade, que a regulação trabalha em cima de protocolos e prioridades. 54 

Lembrando que a Dra. Tânia tem enfrentado uma resistência corporativa relacionado à saúde prisional. 55 

Encerrada o debate, o Presidente enfatizou que com analise dos relatórios trimestrais do plano de Saúde 56 

Prisional que chegarão ao CSDF o assunto será discutido mais amplamente. Agradeceu a presença das 57 

expositoras, solicitado pelo Conselheiro Márcio o envio das comissões existentes no CSDF por via 58 

eletrônica. Presidente solicita a palavra para esclarecer sobre a matéria veiculas na imprensa que o 59 

envolve na denuncia dos equipamentos anunciado como suporte as UTI(s)  e que escondia um esquema 60 

para privatização do atendimento no DF, que além de usados os equipamentos, não tinham nota fiscal ou 61 

papel que atestasse sua origem, esclarece   que isso é um “jogo sujo” onde as pessoas acusam a gestão da 62 

SES-DF sem provas. O Conselheiro Márcio fala da importância do Conselho de Saúde do DF em discutir 63 

e analisar o debate da saúde pública do DF o que vem acontecendo em várias instâncias como, por 64 

exemplo, nas reuniões do Conselho Nacional de Saúde (em três reuniões deste ano foi pautado a situação 65 

de saúde no DF) e reforçou que o CSDF deve fazer esta discussão de modo sereno e desapaixonado.  66 

APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 1)Apresentação do projeto arquitetônico da nova sede do CSDF. 67 

Expositor: Conselheiro Fernando Antunes, onde apresentou a planta baixa da sede do CSDF, localizado 68 

na área física do Hospital do HRAS, com uma área total de 130 m².   Foi solicitada inclusão de pauta 69 

pela Conselheira Déa para discussão da resolução nº. 34 do CSDF. Aprovado por todos. A Conselheira 70 

Déa iniciou relatando histórico do pagamento dos leitos de UTI nas clinicas privadas através da 71 

resolução 29 CSDF/2005. Colocou que a resolução nº34/ CSDF -2009 e as contratações de hoje necessita 72 

de nova redação da resolução. Há necessidade de uma retificação da resolução. Presidente colocou em 73 

votação. Conselheiro Michel ressaltou que não é momento de votação e pede maiores esclarecimentos. 74 

Conselheira Déa, enfatizou que a necessidade da retificação da resolução. Lido a nova redação da 75 

retificação da resolução.  Conselheira Marta esclareceu exemplificando casos no setor público e setor 76 

privado. Enfatizou a necessidade de uma remuneração que atenda. O Conselheiro Michel reconsiderou o 77 

encaminhamento a votação. Foi aprovado por unanimidade. Presidente pediu a palavra para ler o Oficio 78 

nº. 1253/2009 – da Secretaria de Gestão Estratégica e Participativa do Ministério de Saúde, agradecendo 79 

pelo apoio na realização do Seminário Estadual da Gestão Estratégica e Participativa. Conselheira Marta 80 

informou que o memorando encaminhado á FEPECS para a representação junto a Comissão de Ética a 81 

vaga é de usuário. Que será encaminhado o nome da Conselheira Fátima como titular e a Conselheira 82 

Marta como suplente. Aprovado por todos, Foi escolhido 04 representantes sendo 02 usuários Fátima 83 

Celeste e Platini, 01 trabalhadora-Marta, e 01 gestor - Fernando Antunes para participar da Reunião 84 

Ampliada da CISM (Comissão Intersetorial de Saúde Mental) que será realizada nos dias 21 e 22 de 85 

outubro de 2009.03. 2) Processo nº. 00.060.020.609/2008 (diligência 24/03/09) Assunto: Pré-projeto 86 

00394.7000001/08-021- Implementação de políticas de atenção à saúde de adolescentes e jovens. 87 

Unidade assistida: Professores de Educação Física e Agentes Comunitários de Saúde. Relatora: 88 

Conselheira Ana Rita apresentou o conteúdo do processo e colocou que o presente já havia passado pelo 89 

CSDF, após diligencia retomou ao CSDF. Após esclarecimentos encaminhou voto de aprovação, aberto 90 

discussão, levado a votação, aprovado por unanimidade. 3)Análise da Caravana do DF. Comissão de 91 

Relatoria: Conselheiro Francisco Teixeira, Teresa Cristina e Asenath. Conselheiro Márcio colocou 92 

alguns pontos devem ser observados: falha na assessoria de comunicação pela inoperância na divulgação 93 

das pré caravanas e nas caravanas DF. Presidente colocou da necessidade de avanços no CSDF. 94 

Solicitado pela Assessoria Técnica que a Comissão organizadora da Caravana se reúna para elaborar o 95 

relatório final para ser encaminhado ao CNS. 4) Análise da minuta de projeto de lei que altera a 96 

composição do CSDF e regimento interno do CSDF.  Relatores: Comissão indicada: Déa, Wladimir, 97 

Michel, Mariângela, Fernando Cotta. Conselheiro Wladimir informou que não faz parte desta comissão e 98 

foi substituído pelo Conselheiro Marcio. Decidido pela plena prorrogação de 30 dias e a apresentação na 99 

RO do CSDF de 10 de novembro de 2009. COMUNICADOS: I - Da Secretária Executiva do CSDF: –1 - 100 

Celular do Secretário foi devolvido para Teia;2 - Mudança de nome do representante no Seminário de 101 

Tuberculose no Rio de Janeiro para conselheiro Michel Platini, conforme solicitação do conselheiro 102 

Márcio Koshaka;3 –  Exposição técnica sobre Projeto de Atendimento Integral ao Portador de Doença 103 

Renal Crônica no DF – solicitado remarcação pelo Dr.Emanuel, chefe da UTI do Hospital de Base para o 104 

dia 10/11, tendo em vista sua participação no Seminário de Nefrologia na mesma data. Verificar 105 

atendimento ou marcar outra data, lembrando que já está agendado exposição técnica da Gerencia de 106 

Saúde sobre a saúde no Sistema Prisional; 4 – Exposição técnica sobre Casa de Parto de São Sebastião 107 
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não confirmado por falta de contato telefônico; 5 – Entrega dos computadores pelo Ministério da Saúde 108 

aos Conselhos Regionais. Já estão disponíveis 12 computadores. 8 – Curso de Capacitação – avançado – 109 

24 a 05/11/209 – inscrições até 30/09 por e-mail. Informado pela Assessoria técnica que a inscrição 110 

poderá ser realizada até quinta feira que vem dia 01/10/2009. 9 – Indicado 04 conselheiros do DF – 02 111 

usuários: Fátima Celeste e Michel Platini , 01 trabalhador: Márcio, 01 gestor: Fernando Antunes para 112 

participar da reunião da comissão intersetorial de saúde mental do CNS. Informado aos conselheiros para 113 

realizarem as inscrições por E-mail-cismcns@saude.gov.br ou erlen.matta@saude.gov.br. 10- Repassado 114 

para conhecimento do CSDF memo. 1750/2009 – ouvidoria. II - Dos Conselheiros: Conselheiro Marcio 115 

representará o CSDF no 1º encontro Nacional de Centros de Especialidades Odontológicas e Equipes de 116 

Saúde Bucal da ESF que acontecerá de 07 a 10 outubro de 2009 em Brasília. Conselheira Fátima Celeste 117 

informa sobre o aniversário do COMPP e Fórum de Saúde Mental infanto-juvenil, evento que acontecerá 118 

dias 27 a 29 de outubro, informa sobre a Marcha dos Usuários pela reforma Psiquiátrica Antimanicomial 119 

dia 30 de setembro na Esplanada dos Ministérios. DISTRIBUIÇÃO: 01.  Processo nº. 060.011.618/2009 120 

Assunto: Relatório de Atividades Desenvolvidas no ano de 2008 pelos Núcleos Hospitalares de 121 

Epidemiologia no Âmbito Hospitalar. - Conselheira Fátima Celeste 02. Processo nº 060.011.619/2009. 122 

Assunto: Relatório das DANT no DF e das Ações do Plano Distrital de Promoção à Saúde – Conselheiro 123 

Marcio 03. Processo 060.05.076/2009 Assunto: Reajuste da tabela do SUS - Conselheira Marta. 124 

Retornado a área técnica, pois o processo já está concluído através da resolução 34/2009-CSDF 04. 125 

Processo nº. 060.005.372/2009(redistribuição) Assunto: Construção Hemocentro Águas Claras- 126 

Conselheira Ana Rita. Não havendo mais nada a mais nada a tratar, para constar, eu, Elda Pereira dos 127 

Reis de Oliveira, lavrei a presente ata para posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião às12 128 

horas e 50 minutos 129 

 
ATA DA DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO 

CONSELHO DE SAÚDE DO DISTRITO FEDERAL 


